



DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL DOMINGO 31. DE JULIO DE 1808.

San Ignacio de Loyola.

Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa; y manifestacion de sus verdaderas causas.

Para dirigir la marcha de estos facciosos y de todos los Hermanos esparcidos en las demas ciudades de Holanda, tienen los Iniciados de la convencion por su Ministro secreto en Amsterdam á *Malabar*, y por comisarios á los dos llamados el *Arzobispo* y *Aiglam*. Dueño *Malabar* de toda la confianza de los facciosos que se disponen á entregar la patria, y de la de *Pichegru* que viene á conquistarla, solamente se dexa ver en el tenebroso Aréopago de los conjurados: allí dicta las resoluciones transmitidas luego al Gefe del ejército conquistador por el órgano del llamado *Arzobispo*, y *Fresino*. *Aiglam* es intendente de los arsenales subterranos de Amsterdam y de Harlem donde los Hermanos podrán tomar las armas en la hora señalada. Quizá en éste caso necesitarán de la proteccion de los Magistrados, y tienen ya á su favor al noble iniciado *Dedelle*. Varias casas de comercio facilitan lo necesario para los gastos de la empresa, y cuentan sobre todo con las de *Texier*, *Coudere*, *Rottereau*; con todos los tesoros y ardor revolucionario del *Judio Sportas*. Por lo que hace á oradores cuya eloqüencia popular arrastre los pueblos, y les obligue á entrar en el plan de sus designios, tienen en *Amsterdam*, *Maguncia* y *Paris* á los fogosos *Termache*, *Le Kain*, *Müllner*, *Schneider* y otros

muchos. Las fuerzas de que pueden disponer, no baxan de 400 hombres, y todos estan prontos á reunirse para salir al encuentro del ejército amigo, y poner entre dos fuegos el de los aliados, ó las legiones fieles á la constitucion, y á su Gefe. No falta mas que un General, capaz de dirigir la marcha, y los Hermanos de Paris les embian el General *Eustache*.

Correo político y literario de Salamanca del Sabado 11 de Junio de 1808.

Entre los infinitos papeles que poseémos análogos á las circunstancias, y que pintan al vivo la energía que ha desplegado la mas noble de las Naciones en defensa de sus derechos, de su Religion y legitimo Soberano, hemos creido conveniente dar la preferencia á la siguiente carta del Señor Don Juan Escoiquiz, dignisimo Español, y respetable Preceptor de nuestro amable Monarca. En ella verá el Reyno la negra trama urdida para nuestro daño en el gabinete francés; y hallarán las Naciones Europeas los justos motivos de nuestros procedimientos hostiles, en una época cabalmente en que nos estaban viendo sinceros y afectuosos aliados del ambicioso Emperador de los Franceses. La lectura de los nobles sentimientos de su autor, y de la desgraciada inocencia de nuestro Rey adorado, no servirá en el dia para determinar los animos al partido que deben abrazar; porque no hay Español alguno que no haya ofrecido ya generosamente su vida y haberes para confundir la alevosa perfidia con que se procuraba pagar la amistad y los sacrificios que prodigabamos á nuestros asesinos: pero formará en nuestro periódico como un principio de que han dimanado las activas y acertadas disposiciones que vemos con asombro habernos puesto en pocos dias en estado de no temer de las Aguilas Imperiales.

Copia de una Carta de Escoiquiz á los Españoles, que tiene prevenida para si la buena ventura la conduce á las manos de algun verdadero Español.

Quando yo considero la situacion, y estado en que se hallará mi amada Nacion, careciendo de la presencia de su buen Rey, y de la demas augusta familia, y abrigando al

mismo tiempo en su seno las mas envenenadas sierpes: y quando por otra parte miro con el mas acervo dolor que apenas se encontrará un Español que no vea en mi el movíl de tan espantosa desgracia, he creído que éra de mi obligacion, no tanto el disculpar mis fatales, aunque bien intencionados consejos, quanto el exponer á la faz del mundo entero los tortuosos pasos y sinuosas maquinaciones que precedieron al monstruoso y fementido aborto que tan largo tiempo abrigaba el seno de la Francia. ¿ Lo dire? y porque callar el encadenamiento de la mas horrorosa y negra perfidia con que ha eslayonado su ambicion el Héroe del Norte? yo voy á correr el velo que encubria tan enormes iniquidades. Vais á ver en claro el perverso designio que por muchos meses daba pábulo á la desmesurada ambicion del violento Emperador de los Franceses, pero que le habia sabido disimular y vestir con el ropage de la buena fé.

En valde querria yo descubriros menudamente los malos tratamientos y opresion en que se veía nuestro amado Monarca y caro alumno mio el Señor Don Fernando VII, recordando aquel obscuro tiempo en que sin órden ni concierto giraban los negocios de la España al impulso ciego del que torpemente se habia abrogado los título mas honoríficos del Reyno, del monstruo de Badajoz, que tan noblemente anatematizaron sus mismos compatriotas. En vano, repito, me pondria yo á referir (pues á todos es notorio) que la suma estrechez y envilecimiento en que, no una vez sola, se vió S. M. le impelieron en diversas ocasiones á derramar en mi seno los sentimientos de que se veía bañado su Real y generoso pecho. Yo le ví, yo le ví en distintas ocasiones y lugares levantar sus manos puras al cielo; yo le vi pedir ardientemente al Hacedor supremo, que se dignase abrir el libro de la verdad y dar á su venerable Padre el inestimable don de consejo para restablecer la felicidad y el bien de la Nacion, y en fin, yo le ví ofrecerse víctima, para aplacar el justo enojo de Dios por nuestros pecados, para que se sirviese perdonar á su querido futuro pueblo.

Compadecido yo al contemplar la amargura de su cora-

zon , y viendo que los oídos del Rey su Padre se hallaban interceptados por anchos y fuertes muros de preocupaciones, y lisonja , y advirtiendo el peligro à que estaba expuesta de ser malamente tronchada esta fecunda y tierna vid , escarmentado ademas en la persona de su dignamente llorada ya difunta Esposa , no encontró mi lisonjera imaginacion otro medio para conciliar los intereses de mi alumno y el de sus padres , que sugerirle una especie que por todos caminos se presentaba la mas conveniente y oportuna.

Entablad , Señor , le decia , vuestra correspondencia estrechamente con el conquistador del Norte , indicadle vuestro anelo de enlazaros con una Princesa de su Nacion , pedidle su proteccion y amparo para la seguridad de vuestra Persona ; que no dudo hos la otorgará , pues que en élla cifrará aquel Héroe la mayor de todas sus glorias , afianzareis de este modo una alianza , que bien observada , podrá asegurar mas y mas el bien estar de los dos Reynos. Invítadle , Señor , vos mismo á que os la venga á entregar por su mano , y en el momento se arruinará espontaneamente ese mal formado coloso , ese público destructor de la Monarquia.

Si , Españoles ; Fernando el VII dió este paso en medio de los temores que tenia de que no fuese agradable tal procedimiento á Godoy ; y por consiguiente á sus Padres , que sugeridos de aquel no perdonaron medio alguno para imposibilitar al Principe , por medio de otros esponsales , que consiguiese lo que su bastarda política calculaba que arruinaria su vergonzoso Imperio. *Se continuará.*

A V I S O S.

Ayer á las diez de la mañana se dió principio á una Novena en obsequio de Maria Santisima de Misericordia en la Iglesia de Religiosas Agustinas de este nombre para alcanzar el favor del cielo sobre nuestro Soberano Fernando VII , que Dios guarde , y sobre los sucesos de las Armas Españolas.

Guillermo Ferrá tiene de venta á la plaza junto á la carniceria , estera fina de Valencia á 10 sueldos la cana ; otra de esparto de varios colores á 9. sueldos idem.